
Dix-septième Assemblée citoyenne d’ICI St-Robert

Tenue le mardi 12 avril 2016, à 19 h, 

au Pavillon Alphonse Francoeur, 358, avenue Sirois à Rimouski.

Présences  (9):  Claire  Dubé,  Ginette  Lévesque,  Philippe  Etchecopar,  Arlène  Cotton,,  James
Caveen, Martine Canuel, Susan Drejza, Alany Blanchette, Jessica Guilbeault-Laflamme

Invités  (2) :  Michel  Robert  et  Léandre  Lecomte  du  comité  de  suivi  du  Forum  Social  Bas-
Laurentien

1er Partie : Présentation du Forum Social Mondial par Michel Robert et Léandre Lecomte

Les invités expliquent ce qu’est le Forum Social Mondial (FSM), ses origines, son évolution depuis
sa création et ses particularités. Le premier forum a eu lieu au Brésil en 2011. Cette année, pour
la première fois de son existence, il sera dans un pays industrialisé, soit au Canada, à Montréal
du 9 au 14 août 2016. Le thème du 11e Forum : «Un autre monde est nécessaire, ensemble il
devient possible !» De 50, 000 à 80, 000 personnes sont attendues. Il  est possible de suivre
certains ateliers du Forum sans se déplacer car plusieurs seront diffusés.

Michel et Léandre sont du comité de suivi du Forum Social Bas-Laurentien. Leur mandat est
d’informer  et  de  facilité  la  mobilisation pour  le  Forum qui  se  tiendra  à  Montréal.  On  peut
s’inscrire et s’informer via le site Internet de l’organisation au http://fsm2016.org .  Pour le Bas-
St-Laurent  http://forumsocialbaslaurentien.org.  Les  participants  de  l’assemblée  sont  invités  à
laisser leurs coordonnées afin d’être informés via une liste d’envois. Philippe mettra les liens sur
notre site Internet.

L’Assemblée remercie ses invités pour les informations données sur le FSM.

2e Partie : Assemblée citoyenne 

Ordre du jour proposé :

1. Accueil 

2. Choix de l’animateur de l’assemblée, du secrétaire et du gardien du temps 

3. Thème de la soirée : Le Forum social mondial 

4. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

5. Lecture et adoption du procès-verbal du 8 mars 2016 

6. Suivis du procès-verbal
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7. Rapport des comités

7.1 Comité aménagements durables

7.2 Comité Parc Lepage

7.3 Comité jardin communautaire

7.4 Comité cour d’école

7.5 Comité Web- communications

7.6 Fondements (textes)

8. Informations

8.1 Comité des Fêtes du 75e de St-Robert

9. Thème de la prochaine assemblée

10. Sujets divers :

10.1 Redécoupage électoral

11. Date de la prochaine assemblée

12. Levée de l’assemblée

1. Accueil

La réunion débute à 19 h 10. Dans la foulée du changement de local. L’accueil des nouvelles
personnes n’est pas fait.

2. Choix de l’animateur de l’assemblée, du secrétaire et du gardien du temps 

James anime la rencontre,  Martine prend des notes et Arlène garde le temps.

3. Thème de la soirée : Le Forum social mondial

Le point est traité en début de rencontre.

4. La lecture et adoption de l’ordre du jour

L’ordre du jour est modifié le point 10.1 est ajouté : redécoupage électoral

Il est suggéré de laisser l’ordre du jour ouvert.
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5. Lecture et adoption du procès-verbal de la dernière assemblée 

Un appel de pages est fait,  le procès-verbal  n’est  pas lu.   Quelques coquilles sont corrigées.
Arlène souligne qu’il faut attendre que le procès-verbal soit adopté avant de le mettre en ligne.
Les  personnes  présentes  acceptent.  Le  procès-verbal  est  adopté  avec  les  modifications
apportées.

6. Suivis du procès-verbal

Les suivis sont faits dans les rapports de comités.

7. Rapports des comités

7.1 Comité aménagements durables

Jour de la terre :  Arlène mentionne que l’on pourrait souligner  Le jour de la Terre  en
mettant des banderoles autour des arbres dans la cour d’école.

Campagne de sensibilisation à la circulation : le comité veut encourager le déplacement
actif. Une marche dans le quartier pourrait être organisée. Les endroits dangereux ciblés
afin de faire des demandes plus précises à la Ville. La campagne de sensibilisation à pour
slogan : À Rimouski, je me conduis en ami.

Politique de l’arbre :  le comité ira voir comment ça se passe dans les autres villes afin
d’avoir plus d’informations et pousser sur l’arrivée de la politique de l’arbre à Rimouski.

Guide-maison  sur  la  plantation  et  l’entretien  des  arbres :  Le  comité  travaille
présentement sur un guide pratique qui sera adapté aux conditions climatiques de notre
région.

Don d’arbres : Claire informe l’assemblée que la Ville a reçu une subvention de 8 000 $
d’Arbres Canada. Des arbres seront plantés dans le secteur du Trimural (près du boul. de-
la-Rivière). Des arbres seront également plantés pour remplacer ceux qui ont souffert
lors des travaux de la station de pompage secteur rue Tessier.

7.2 Comité Parc Lepage

Claire informe l’assemblée que le rapport du chargé de projet (Parcs et espaces verts) a
été déposé. 15 000 $ sont alloués pour un plan d’aménagement du Parc Lepage. Claire et
Marcel  Côté  du  Comité  d’aménagement  des  parcs  sont  sur  le  comité  de  suivi.  Elle
mentionne  que  ce  comité  est  formé  presque  uniquement  de  directeurs…  et  qu’il
manque de citoyens. Elle tentera d’avoir une consultation publique sur l’aménagement
du Parc Lepage. Susan mentionne que les étudiants de l’École Paul-Hubert devraient être
consultés afin de favoriser le sentiment d’appartenance au quartier.
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Claire informe que les travaux d’aménagement du parc linéaire reliant le Parc Lepage au
Parc Beauséjour devraient débuter cette année.

7.3 Comité jardin communautaire

Claire indique que le comité s’est rencontré 2 fois. M. Patrick Caron, ingénieur, a délimité
les jardins. Il  y aura un accès par la rue Colonel-Houde. Le cabanon de la Maison du
gardien  sera  déménagé  pour  devenir  le  cabanon  du  jardin  et  celui-ci  sera  muni
d’électricité. Il reste à évaluer comment fonctionnera «le tas» de compost. M. Caron a
suggéré de semer Nord-Sud. IGA offrira 4 barils pour la récupération des eaux.

Un  nom  pour  le  jardin  est  suggéré  par  le  comité  jardin  «Les  jardins  d’ICI».  Toute
l’assemblée est en faveur pour se magnifique nom. 

Il  est  proposé par Ginette, appuyée par Michel  que les jardins  communautaires se
nomment «Les jardins d’ICI». Adopté à l’unanimité.

Les règlements du jardin seront accessibles via notre site Internet. Il est souligné que ce
jardin sera un jardin à caractère BIO.

Claire profite de cette occasion pour mentionner que le nettoyage de la côte Sirois est
prévu pour le 28  mai. Tim Horton l’a contacté pour lui offrir des sacs de récupération. Il
est  possible  que  cette  activité  se  tienne  en  même  temps  que  le  grand  nettoyage
qu’organise la Corporation d’aménagement des parcs. À suivre…

7.4 Comité cour d’école

Claire  indique  que  le  comité  s’est  rencontré  2  fois.  Elle  souligne  que  les
recommandations du chargé de projet du Plan directeur des parcs et espaces verts a
reconnu 4 écoles dans Rimouski  pour des projets parc-école dont l’école L’Aquarelle.
Gabriel Parent du comité parc-école a préparé un PowerPoint sur les bienfaits  d’un parc
de  ce  genre,  celui-ci  pourrait  être  utilisé  lors  des  rencontres  avec  les  différents
utilisateurs potentiels de ce futur parc.

Les  2  intervenants  majeurs  pour ce projet  sont  la  Commission scolaire  et  la  Ville.  Il
s’agirait de les  mettre en contact. 

7.5 Comité WEB-communication

James mentionne que le comité s’est rencontré une fois.

Jade  fait  des  démarches  pour  du  matériel  promotionnel  «des  autocollants
électromagnétiques». Le comité songe à entreprendre une consultation pour la création
d’un logo. 

James  et  Philippe  ont  rencontré  La  Coop  IGA  afin  de  demander  un  babillard
communautaire. La demande a été acceptée. 
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Une conférence de presse sera organisée dans les prochains jours afin d’annoncer la
création des jardins communautaires. Claire informe que le communiqué de presse est
prêt. 

Le document produit  par le Comité réseautage est  à mettre sur le WEB. Un compte
Google Drive a été créé pour le partage de documents.

On pourra  retrouver  la  programmation  des  Fêtes  du  75e sur  notre  site  WEB et  sur
Facebook.

7.6 Fondements (textes)

Arlène  fait  la  lecture  de  la  dernière  partie  du  texte  des  fondements.  Quelques
modifications sont apportées. Les fondements sont adoptés à l’unanimité.

Arlène profite de l’occasion pour informer l’assemblée qu’il est grand temps de s’inscrire
à l’atelier sur la démocratie participative du 7 mai. Jusqu’à présent peu de personnes se
sont  inscrites.  Un  minimum est  requis  pour  la  tenue  de  cette  activité.  Elle  suggère
également que l’on en profite pour partager un repas ensemble.

8. Informations

8.1 Comité des Fêtes du 75e de St-Robert

Le comité des Fêtes se rencontre à tous les 2 semaines. Ginette, Claire et Martine étant
sur le comité des Fêtes donnent des informations sur les activités qui s’y dérouleront.
Une conférence de presse est prévue pour le 11 juin, ensuite le lancement des activités
le  25 juin  (parade,  kiosques,  BBQ pizza,  etc.).   Claire  profite de cette occasion pour
mentionner  qu’il  sera  possible  pour  ICI  St-Robert  d’avoir  un  petit  stand  lors  du
lancement des Fêtes du 75e de St-Robert (25 juin). Le 6 août, Grande Fête du quartier
(jeux d’antan, animation, baignade le soir, projection nocturne), dans la fin de semaine
de  l’Action  de  Grâce,  une  surboum  au  sous-sol  de  l’église.  Les  Fêtes  seront  aussi
parsemées de plusieurs autres activités.

9. Thème de la prochaine assemblée

Le thème sera : Les jardins communautaires et culture à caractère bio avec Mélodie Mondor.

10. Sujets divers :

10.1 Redécoupage électoral

Claire informe l’assemblée qu’il y aura redécoupage électoral pour équilibrer le nombre
d’électeurs dans tous les quartiers de la ville. Le redécoupage sera connu la semaine
prochaine. Il est fort possible qu’une partie de St-Pie X fasse partie de St-Robert dont
l’église et l’école. Le secteur de la rue Trépanier en ferait partie aussi. À suivre…
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11. Date de la prochaine assemblée

La date de la prochaine assemblée est fixée pour le 10 mai prochain à 19 h au Pavillon Alphonse
Francoeur à St-Robert. Il est suggéré que l’on traite uniquement du thème puisque nous aurons
eu une rencontre le 7 mai sur la démocratie participative.

12. Clôture de l’assemblée

 L’assemblée est levée à 21 h 10.

Prise de notes lors de cette Assemblée : Martine Canuel
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